



Más de una veintena de acuerdos de colaboración

Otro de los aspectos positivos de este encuentro de rectores, es que la Universidad de Salamanca (Usal) ha suscrito más de una veintena de convenios de colaboración con instituciones iberoamericanas. Entre ellos, destaca el que la Usal ha alcanzado con la Universidad Nacional Autónoma de México, que prevé la cotutela de tesis doctorales y la consiguiente consecución del doble título de doctor para ambas universidades. El tiempo de elaboración de la tesis doctoral será de cuatro años y estará repartido entre las dos instituciones.

## Rivero: «La unidad de las universidades marcará el rumbo de la Educación Superior»

El rector de la Universidad de Salamanca apuesta por orientar la oferta a las posibilidades de desarrollo

I. de F.- Salamanca

El rector de la Universidad de Salamanca (Usal), Ricardo Rivero, hacía ayer, a pocas horas de su finalización, un primer balance satisfactorio del IV Encuentro Internacional de Rectores Universia, celebrado en la capital salmantina entre el lunes y el martes, con la participación de setecientos rectores de la América Hispana que acogen en sus aulas a 10 millones de estudiantes de 26 países.

«La unidad de todos los rectores y universidades del mundo hispano marcará el camino de la Educación Superior del futuro», destacaba Rivero, para quien este encuentro ha reforzado los valores que comparten todas las instituciones universitarias.

Antes, durante la jornada, el rector defendía la apuesta de la Universidad de Salamanca por orientar la oferta académica a las posibilidades de desarrollo de la provincia y la Comunidad en detrimento de los estudios que se ponen de moda. «Tenemos que apostar por investigar e innovar en campos que favorezcan la transformación del tejido empresarial local hacia algo más productivo», apuntaba el



rector, mientras recordaba como la Usal está tratando de atraer a los estudiantes hacia carreras relacionadas con la agroalimentación para aprovechar las posibilidades de una tierra agrícola y ganadera como la salmantina.

### Declaración de Salamanca

Por otra parte, que la tarea de la Universidad siga siendo el desarrollo de una ciudadanía crítica, ética y capaz y que la Educación sea la herramienta decisiva para el provenir de los pueblos y territorios.

Reforzar el papel de liderazgo de

estas instituciones en beneficio de un crecimiento equitativo y sostenible en los lugares en que estén instaladas reforzando su vínculo con el tejido productivo local.

Que los líderes educativos tengan como prioridad las nuevas tecnologías y la aplicación de métodos innovadores. Avanzar en la alianza con las propias universidades y en la colaboración de éstas con otros organismos, tanto públicos como privados. Y que las universidades sean parte de la solución a las profundas desigualdades que aún hoy, en pleno siglo XXI,

siguen persistiendo en las sociedades iberoamericanas.

Estas son algunas de las conclusiones extraídas en este encuentro de rectores Universia, que han quedado reflejadas en la denominada Declaración de Salamanca.

Un documento en el que también se insiste en la necesidad de que la Universidad haga un esfuerzo por informar y explicar a la sociedad qué hace, por qué y para qué, y en que las universidades tengan un fuerte compromiso social y se impliquen en el diseño de las ciudades «en todos los sentidos».

Foto de familia de Rajoy con el presidente Herrera; los consejeros Fernando Rey y García-Cirac; el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco; el presidente de la Diputación, Javier Iglesias; o el rector de la Usal, Ricardo Rivero; y la banquera Ana Botín, entre otros